

いなみ町

議会だより

No.82

2019.7



第2回定例会

P2～P5…………… 議案審議

P6～P9…………… 一般質問(4名が登壇)

P10～P11…………… 委員会報告

P12…………… 「一日一笑・笑顔塾」「津軽三味線クラブ」

国民健康保険税条例

・基礎課税額の限度額を3万円増加
・軽減措置の拡充

質疑

医療分の課税上限が58万円から61万円に改正されます。

介護分と後期高齢者分を合わせていくらかですか。

また、新たな限度額に該当する世帯は何世帯ですか。

答弁II 税務課長

全体の限度額は93万円から96万円になります。

対象世帯は、改正前が24世帯、改正後は19世帯となります。

質疑

5割軽減と2割軽減の判定所得が引き上げられ、軽減対象者が拡充されますが、軽減世帯の割合はどうなりますか。

答弁II 税務課長

7割・5割・2割の軽減世帯を合わせて、全被保険者のうち約53%です。

介護保険条例

・第1段階の軽減幅引き上げ
・第2・3段階に軽減対象を拡大

質疑

従来から軽減対象の第1段階世帯から、第2・第3段階世帯にも軽減措置の対象が拡大されますが、対象は何人ですか。

答弁II 住民福祉課長

昨年度ベースでお答えします。65歳以上の第1号被保険者は、総数3千305人。

その内、第1段階650人、第2段階295人、第3段階230人です。合計1千175人で、全被保険者のうち約39%です。

質疑

令和3年度以降も保険料率の引き下げは続けるのですか。

答弁II 住民福祉課長

第8期の介護保険事業計画において基準額や軽減割合が検討されるので、国からの情報提供を待ちたいと考えます。

森林環境譲与税活用基金条例（新規）

〔今後10年で予定される歳入〕
R1～3年 年509万5千円
R4～6年 年764万2千円
R7～10年 年1千82万8千円

これを森林経営管理制度の施行による間伐等の森林整備、木材利用の促進や普及啓発等の財源とするため、基金を設置します。

質疑

人材育成や担い手の確保は、どのようにされるのですか。

答弁II 産業課長

森林組合や県職員のOBの方々を活用し、地域林政アドバイザー養成を、国で予定されています。

質疑

森林を持たない自治体でも、人口が多ければお金が集まる事になっていませんか。

答弁II 産業課長

人口が多い大都市においては、公共施設を国産木材で建てるなど、消費拡大を促進することが期待されています。

質疑

森林環境税の負担はいくらで、印南町では何人が負担するのですか。

答弁II 税務課長

令和6年度から、全国の住民税均等割課税者に対して1千円ずつ上乘せされます。

印南町内では3千600人程度です。

質疑

森林環境税は、今後、町と県でどう配分されるのですか。

答弁II 産業課長

● R1～6年	町80%、	県20%
● R7～10年	町85%、	県15%
● R11～14年	町88%、	県12%
● R15年～	町90%、	県10%

の予定です。

義務教育施設整備基金

・積立金 3億32万円

質疑

この基金積立は、近い将来の学校統合を視野に入れていきますか。

答弁 総務課長

適正配置・適正規模等について検討した結果、統合が望ましいとなった場合に備えての基金積立です。

質疑

来年には中学3年生までが印南こども園の卒園生となります。

より早く議論し、方向性を出すべきではありませんか。

答弁 教育長

町長から適正規模について検討するよう指示を受けています。

現在教育委員会で議論していますが、ある時期には内容を町長に報告したいと考えます。

質疑

今後の構想、スケジュール等はどうのように考えられていますか。

答弁 総務課長

この3億円を積み立てた結果、基金残高は8億円強になります。ただ中学校の施設を建てるだけでも20億円かかり、土地を購入する場合はさらに資金が必要です。必要な時に資金がないことのないように備えています。

質疑

認定こども園の幼保一元化の時も、平成13年に検討部会が持たれてから、10年近くかけて完成しました。

地域の方々への説明は1日も早い方が良いのではないのでしょうか。

答弁 教育長

機が熟せば、住民や保護者の皆さん方の協力を得ながら議論を進めて行きたいと思えます。

財政調整基金

・歳入繰入金 5千万円
・歳出(積立金) 1千250万円

質疑

財政調整基金が非常に大きいとのことですが、町の基金の状況はどうなっていますか。

答弁 総務課長

平成30年度末において、財政調整基金は25億3千600万円程度、基金全体で70億円を少し超える程度です。

県下的にも、また類似団体の中でも非常に高い基金保有率です。ただし、何か事業を行う際は必ず有利な財源を探すよう心がけています。

質疑

歳出の財政調整基金積立金の内容は何かですか。

答弁 総務課長

基金運用収入です。歳入と相殺して計上できないので、ここで計上しています。

条例の改正等 その他			中島	夏見	前田	藤薊	杉谷	岡本	藤本	古川	榎本	玉置	堀口 [※]
条例	印南町税条例 (専決)	一部改正	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○	—
	印南町国民健康保険税条例 (専決)	一部改正	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
	印南町保健福祉医療費の支給に関する条例	一部改正	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
	印南町介護保険条例	一部改正	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
	印南町森林環境譲与税活用基金条例	制定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
その他	工事請負契約 (1件)		○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
	固定資産評価審査委員会委員の選任 (3件)		○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—

※議長は裁決に加わりません。

切目王子前公衆トイレ整備

・設計監理 294万1千円
・工事請負 2千678万4千円

質疑

これは熊野古道や指定文化財を基にした観光資源として整備するのですか。

政教分離の観点から問題ないのですか。

答弁II教育課長

まさに、歴史観光のため、文化財等の整備のために設置するものです。

あくまで観光客用のトイレ整備であるので、政教分離の原則には触れていません。

質疑

観光面において、この神社の年間利用者数は把握されていますか。

答弁II産業課長

現在、約2千人と把握しています。

近年は熊野古道ウォークとし

て歩いて来られる観光客も多く、さらに増加するものと見込んでおります。

質疑

今後はどこが管理するのですか。

答弁II教育課長

他にもある各地域の公衆トイレと同様の管理方法となります。

歴史文化研究会

・補助金 150万円

質疑

石見神楽を招待するということですが、どこで、いつごろを計画しているのですか。

答弁II教育長

未定ですが、12月に、体育センターと切目王子で開催したと考えています。

なお、子供は無料ですが、大人は協力金もらう予定です。

衣装の輸送費など、1社来るだけでも100万円以上必要と

なるからです。

未来投資事業

・一般会計から950万円を水道事業会計へ繰り入れ、工事請負費とする

質疑

西ノ地区に配水管を布設する工事のことですが、場所はどこですか。

答弁II生活環境課長

高速道路と県道の交差する所から、「すえの千手観音」までの区間です。

質疑

殿平の水道整備にも活用した事業であると思いますが、これからは続けていきますか。

また、水道整備以外にも、道路整備や他のことにも適用されるのですか。

答弁II企画政策課長

現在、この事業を水道整備以外の分野にも広げていく考え

で、基本指針や計画を検討している段階です。

単なる水道管布設に限定する考えはありません。

質疑

印南町では高台の住宅地が不足しています。

上野山や殿平の向かいの高台などに水道や道路を整備すれば、将来個人が家を建て、人口減少対策につながるのではないのでしょうか。

答弁II企画政策課

この投資事業は基本的に、津波の被害を受けない所が条件と考えています。

他の地域においても、諸条件が整えば研究を進めていきたいと考えます。



ブロック塀等耐震対策事業

・補助金 100万円

質疑

今回の補正額で町内の工事は完了するのですか。

答弁II総務課長

これで全部ではありません。しかし、現在補助割合が良くなっています。

元々は、県4分の1、町4分の1、個人が2分の1の割合でした。

それが今後、国3分の1、地方3分の1、個人3分の1となります。

県にも負担を求め、財源を確保して進めたいと考えます。

質疑

切目小学校のブロック塀はフェンスに替わりましたが、他の小中学校に危険箇所はもうありませんか。

答弁II教育課長

他の学校についても既に点検

済みであり、現在危険な箇所はありません。

印南駅前開発工事

・工事請負費 800万円
・用地購入費 1千200万円

質疑

事業の内容を教えてください。

答弁II企画政策課長

御坊南海バスの終点は現在旧庁舎前ですが、印南駅前に変更し、バスや電車の利用者の利便性・安全性の向上を図ります。

具体的には、印南駅の隣の月極め駐車場(町有地)にバスロータリーを整備します。

また、道の向かいに空き地があり、713㎡購入して代わりに駐車場を整備します。



AED購入

・備品購入費 178万8千円

質疑

AEDを現在の6台から10台に増やすとのことですが、どこに設置するのですか。

答弁II総務課長

切山・川又・島田・橋ヶ谷・共栄・中越・田ノ垣内・古井・元村の各集会所や防災センター等9か所と本部(役場)に、それぞれ1台ずつ設置します。

人事案件

固定資産評価審査委員会委員

- 津島 光男 (継続)
 - 中江 宏和 (継続)
 - 平野 榮男 (継続)
- 以上、選任に同意しました。

補正予算 7件		中島	夏見	前田	藤薮	杉谷	岡本	藤本	古川	榎本	玉置	堀口 [※]
平成30年度	一般会計 (専決)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
平成30年度	国民健康保険事業特別会計 (専決)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
令和元年度	一般会計	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
令和元年度	国民健康保険事業特別会計	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
令和元年度	後期高齢者医療特別会計	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
令和元年度	介護保険事業特別会計	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
令和元年度	水道事業会計	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—

※議長は裁決に加わりません。



一般質問

榎本 一平 議員

図書館司書の配属に伴い、学校図書充実を

質問 昨年度から当町にも図書館司書が配属され、各小中学校・公民館の図書の管理にあたっています。

学校図書の予算について、どのような見解をお持ちですか。

答弁 教育長

学校や公民館図書室からの検索ができるネットワーク化を図っています。平成30年度では小中学校の図書購入費は約130万円、公民館図書購入に約140万円、ネットワークシステム費用に約410万円、図書関係全体の費用は司書の賃金も含めて860万円です。

質問 学校現場を回って聞きますと、「教科書の指定図書を子ども達に読んでほしいので、予算を増額してほしい」との声を聞きました。学校図書予算の増

額を求めます。

答弁 教育長

「ネットワーク化などで借りられるシステムの中で、本は不足していない」と現場から聞いています。

予算は学校長からヒアリングを引き続き行なっています。

国道に沿って設置されている歩道の安全対策を

質問

切目・印南地区には国道に沿って子ども達が使用する通路があり、鉄パイプ柵しか設置されていません。今、全国で子ども達を巻き込んだり、高齢者の運転が招く悲惨な交通事故が多発しています。

答弁 建設課長

交通安全対策として、ハード面

も考え設置の要望もしますが、車の運転・交通ルールを守るのも「人」ですから、ハード面が全てではなく、ハード・ソフト両面から交通安全を考えていきます。

「ひきこもり」の実態調査で公的機関設立の前進を

質問

自宅に半年以上閉じこもっている「ひきこもり」の40〜60歳では、全国で推定約61万人にのぼるとされ、また、女性のひきこもりは可視化されていない中で深刻な問題となつています。

当町では本年度の一般会計の予算に、ひきこもりの問題に対応していくとのこと、約24万円計上されていますが、予算執行は行われていますか。

答弁 住民福祉課長

平成30年度、5名の方から相談を受け、NPO法人のほうで相談を行なった件数は2件です。現在、予算は執行していません。

質問

現状把握が大切と考えます。地域の民生委員さん、保健師なども協力して、当町でも実態調査を行う必要性はありませんか。

答弁 住民福祉課長

昨年、町で受けた件数などは把握していますが、全体的な実態調査については現在考えていません。



ここが聞きたい!



岡本 庄三 議員

人事異動について

質問

先の人事異動において、町長は印南町政初の、定年を迎えた職員の定年を1年間延長されましたが、来年以降定年を迎える職員にも適用されるのですか。日裏町長の下、定年退職していかれた職員や現職員間においても、様々な動揺があるものと思われませんが、いかがですか。

答弁

町長

勤務延長は人材の活用と人材育成に主眼を置いたものです。来年以降もその都度考慮します。

再質問

人材活用・育成に主眼を置いたと言っていますが、裏返せば現役の他の課長や職員の皆さんにそのような職員が相当しない、あるいは能力がないと町長が判断されたから、このようにされたのですか。

定年は、以前から分かっていたことです。今までの人事運営

や職員の育成・養成に問題があったのではないですか。

答弁

町長

ご指摘のようなことは一切ありません。

再々質問

理由をきちんと言

うべきです。一定のルールに則つてやらないと、職員の皆さんのモチベーションに関わることです。そのことにより、住民の皆様が不信感を抱くわけです。

このことについては私が知りた

いとかいいうことではなく、住民に

コメントを出さない限り、世間か

らどのようにとらえられても仕

方がないのではないですか。

本人の名誉のためにも、説明責

任を果たさないと、職員に対して

あまりにも可哀想で、失礼な話で

答弁

町長

必要である、という判断で行

ないました。

質問

今回の人事異動で、企画政策課では課長を除く課員全員を異動させました。通常ではこのような異動をさせると、行政サービス上住民に不利益が生じると思いますが、この異動のメリットは何ですか。

答弁

町長

組織の活性化と多くの職場を経験させることにより、職員のレベルアップを図り、より効果の高い行政運営を行うためであります。

再質問

住民サービスに影響が

ないということは、そこにいた職員の皆さんに対して大変失礼ではないですか。

答弁

町長

不利益を被つたという話は聞いていません。

再々質問

町長がど

うにお答え

になつても、事務量のバランスが明らかに崩れていると見ざるを得ません。

そこで提案します。先般、美浜町へ視察研修に行つてきましたが、防災分野と企画分野が一体になった防災企画課がありました。そういった、思い切つた組織改革をされませんか。

答弁

町長

美浜町の取組が素晴らしいものであれば、参考にさせていた





一般質問

古川 眞 議員

オスプレイの飛行について

質問 オスプレイが印南町の上空を飛行するときは、事前に連絡を受けていますか。

また、飛行高度について見直しを要望することはできますか。

答弁 総務課長

飛行の情報は、近畿中部防衛局から和歌山県に対して離陸・着陸予定の基地名と機体数のみ提供されますが、町には届きません。

県に情報が入るのが飛行の前であり、県から町に連絡する時間がないためです。

和歌山県ではホームページ等で、米軍機等の低空飛行の目撃情報を収集しています。

情報があればその都度、近畿中部防衛局をとおして外務省・防衛省に通報し、米軍に訓練中止を申し入れるよう要請しています。

同時に全国知事会も、米軍機による事故を防ぐため、住宅地

域及び工場帯での飛行制限等、徹底した安全対策を講じるよう国に対して要望しています。印南町としては、県と密に連携をとっていききたいと考えます。

各種団体への補助金の適正執行について

質問

各種団体に対して、補助金交付基準規程はどのタイミングで説明されていますか。

団体の役員改正のタイミングで行うのが適切と思いますが、どのように思いますか。

答弁 産業課長

補助金の対象となる経費の範囲は、慶弔費・飲食費・懇親会費・その他社会的に公金を財源とすることが不適切な経費には充当できません。

規程の説明は、平成30年度から補助金申請時、および前年度実績報告時に、産業課から団体の事務局に対して一定の留意事

項の説明をしています。

また、団体の役員が改選されたタイミングで、総会等に補助金取扱いの規定について説明することも、効果が期待でき、必要であると考えます。

質問

昨年は受理されたのに、今年は受理されないのはなぜか説明を求められたとき、どのように説明されていますか。

答弁 産業課長

平成29年度まで規程の解釈に誤解が生じていたこと、また、形が化していた事務手続きの問題点等を十分説明し、規程等に準じた取扱いについて理解を求めました。

質問

町長は「実感できる5つのまちづくり」を進めているとのことですが、平成29年度は29

団体に総額6千700万円余りを交付し、活動を支援されています。

これは印南町の発展に非常に大事なことだと思いますが、今後も続けていくのでしょうか。

答弁 町長

これらの団体は「町の活性化を目的として」ボランティアで活動され、「住んで良かった印南町」「住みたい印南町」にソフト面から応援してくれていると認識しています。

そういったことから、基本的に続けていきたいと考えます。



ここが聞きたい!



藤越 利広 議員

お出かけサポート 券の運用について

質問 当初予算では614万5千円と、昨年度よりも拡充されています。1人当たり2万円なので、単純計算すると300人くらいの見積もりだと思います。

印南町に75歳以上の方は何人おられますか。

答弁 住民福祉課長

75歳以上の方は今現在1千542名です。

再質問

現在何人の方がこの制度を活用されていますか。また「どの地域の方が多い」といった地域性はありますか。

答弁 住民福祉課長

平成30年度の実績では731名の利用申請があり、8千872枚使用されています。内訳は、タクシー利用が6千795枚、バス利用が2千77枚です。また地区ごとの利用申請者数

と利用枚数、発行枚数に対する利用率は、次のとおりです。

地区	印南	稲原	切目	切目川	真妻
申請者数	277名	164名	149名	73名	68名
利用枚数	3,261枚	2,163枚	1,694枚	876枚	878枚
利用率	39%	44%	38%	40%	43%

地域別の差は少ないものの、沿岸部より山間部や中山間部の利用率が高くなっています。

質問

山間部や中山間部に住む方と町の中心部に住む方とで

は、同じ500円券でも利用のしやすさに差があります。大字印南付近の方なら500円券で買い物や病院へ行くこともできますが、山間部や中山間部の方が同じ場所に行くには、500円券では不足、自己負担が大きくなります。それぞれの地域に応じて、1回の枚数制限を緩和することはできませんか。

答弁 住民福祉課長

この制度はあくまでも外出する機会を増やし、介護予防・健康作り・生きがい作りなどの福祉の増進を目的にしたものです。当初は重度心身障害者に限定し、タクシーのみを対象としていました。平成29年からは満75歳以上の高齢者に拡大し、30年度からは乗り合わせによる複数枚の

使用を可能としました。

今年度からは満70歳以上で運転免許証を自主返納した方を追加し、年間30枚1万5千円から40枚2万円に拡充しています。

まずは今年度の拡充による効果を検証してまいりたい。そして、利用者、タクシー事業者、また委託先である社会福祉協議会の意見を踏まえ、次年度以降の見直しの必要性を検討したいと考えます。

答弁 町長

南海バスも今後どうするか検討中ですが、撤退という結論に達した場合、何らかの方法を考えていかなければと考えます。



委員会活動報告

総務産建常任委員会報告

■テーマ【危機管理について】

◎前田 憲男 岡本 庄三 古川 眞
○藤敷 利広 榎本 一平 堀口 晴生

◎委員長
○副委員長

日時 令和元年5月20日
場所 美浜町議会会議室
現場 (三尾・松原)

説明員

・美浜町役場防災企画課
大星 好史 課長

〈研修の目的〉

今回は、懸念される南海トラフの地震による津波や、昨今頻繁に起こる想定外の風雨について、研修することとしました。

そこで、避難用高台を建設され、また全国に先駆けて災害復興事前準備計画を策定された美浜町にて研修させていただきました。

三尾地区は孤立の心配もあるため、ヘリコプターの離着陸場が建設されています。ここはヘリポートではなく「離着陸場」ということで、航空法関係の申請は

必要ないと聞きます。



三尾場外離着陸場

この高台は、1㎡1人と勘定すると2千人が避難できます。この高台周辺の人口は、約1千900人です。



松原高台

両町の概要ですが、大きく違うのは面積と人口密度です。美浜町においては、住宅地の約9割が津波によって浸水すると想定されています。

町の概要(平成31年4月30日現在)		
	印南町	美浜町
人口	8,257人	7,187人
世帯数	3,269世帯	3,137世帯
面積	113.62km ²	12.77km ²
人口密度	72人/km ²	562人/km ²

質問 美浜町では、各地域に多くの避難場所や高台が建設されたり計画されたりしていますが、町の財政は圧迫されませんか。

答弁 有利な起債を活用しています。緊急防災減災事業債や社会資本整備事業交付金国庫補助を利用しています。

避難困難地域では、補助率を

かさ上げしていただいた箇所もあります。

質問 高台の建設には日高港湾の浚渫土が使われたと聞きますが、強度は大丈夫ですか。

答弁 土壌改良して用いています。また人工的な高台なので2次災害が出ないよう広域的に考慮して建設しています。

(委員長所見)

美浜町の場合、津波の想定水位は高くないものの、住宅地の約9割が浸水するというところで、今後も避難タワー等の建設が計画されています。

人命を守ることは第一ですが、住宅地の面積が限られており、今後は人口を流出させないことも視野に入れた政策が必要となってくるのではないかと考えさせられました。

文教厚生常任委員会報告

◎中島 洋 夏見 公久 杉谷 考祥
 ○玉置 克彦 榎本 一平 藤本 良昭

◎委員長
 ○副委員長

■テーマ【上下水道について】

日時 令和元年5月31日(金)
 場所 印南町役場

説明員

・生活環境課長 石橋 浩
 ・同 課長補佐 玉置 勝
 ・同 係長 岡村 圭祐
 ・同 係長 中井 佑哉

質疑 印南町の水道料金は、郡内では高いほうですか。

答弁 中間程度です。一般家庭で1ヶ月に20m³の水を使用した時

[1ヶ月20m³の時の使用料]

自治体	料金
由良町	3,904円
日高町	3,641円
印南町	2,400円
御坊市	2,375円
日高川町	2,290円
美浜町	2,278円
みなべ町	1,608円

の料金は、次の表のとおりです。

質疑 赤字であるとの説明ですが、年間どれくらい赤字が出ていますか。

答弁 上水道では年間約3千万円の赤字です。現金も少なくなっており、あと数年でなくなりま

す。また、農業集落排水事業では年間約1千万円の赤字で、現在基金が1億5千万円ほどありますが、単純に計算すると15年で枯渇します。

質疑 なぜこんなに赤字なのですか。経営状況が悪化したのは公営企業会計になってからではないでしょうか。

答弁 公営企業会計では、将来の水道管修繕費用なども計算に

入れるため、どうしても支出が増えます。簡易水道事業のときはそれを計算していなかったために黒字でした。運営の仕方が悪化したわけではありません。

質疑 「漏水が非常に多い」とのことですが、年間どれだけ漏れているのですか。

答弁 浄水場で作る水の量は年間約135万トン。その内約40万トンが漏れています。1日で25mプールに3杯弱です。

徐々に漏れ出す量が多くなるため、気づきにくいのです。

質疑 水道事業の現状について、住民の皆様には理解していただくために、説明会などを開くべきではないですか。

答弁 現在、経営状況が非常に厳しいことについて、地域の住民の皆様にお話をしていかなければならないと考えます。

また、広報誌やホームページ等でも理解を広げていきたいと考えます。

(委員長所見)

水道事業は印南町の住民の皆様には安全安心な水をとどける、なくてはならない重要な事業です。

今回勉強させていただき、想像以上に深刻な問題が差し迫っていることがわかりました。素早く対応していかないと大変なことになる、町民の方々にも直接影響を及ぼしてしまいます。

行政はこの事業が赤字になっている理由を具体的に示し、対応策に対する住民の理解を求めなければなりません。

町民の皆様への命に関わる事業ですので、行政・議員、そして住民が一体となって、早急に取り組む必要があると思いました。



「一日一笑・笑顔塾」開講

印南町文化協会（歴史文化）

令和元年によせて、歴史文化の学習と並行し、3世代が共に集う場として、六月より開始しました。内容は、協会の今年の合言葉「一日一笑」を元に、笑顔のふれあいを様々な角度からトライします。

年間6回開催。六月の第1回目「塾」は

- ① 印南・ワツハツハ10秒体操
 - ② 子供から高齢者まで男性も楽しめる簡単ケーキ作り
 - ③ 楽しい個性美学から、戎さんや大黒さんの笑顔に学ぶ
等々を楽しんだ後、ケーキの試食。中学生から80代までの参加者15名は、笑顔で和気あいあいの時間を過ごしました。
- 老若男女、異世代のふれあいを目指し、2か月に1回開催。テーマは毎回「一日一笑」、いつでも参加OK。



賛助会費として年千円を納入された方は、笑顔塾以外の学習（全25回）にも、参加時に200円を受けられます。ただし、【中学生】年会費不要。参加時に200円のみ
【小学生】年会費・参加費すべて無料

申込み・お問い合わせは公民館（電話42・1702）へ



「津軽三味線クラブ」誕生

津軽三味線に興味ある皆さん、文化サークルの会に、今年新クラブが出来ました。3名からのスタートですが、特に初心者の方を歓迎しています！

誰もが知っている簡単な曲から練習します。「歴史文化」の活動の一つ、笑顔塾の老人施設慰問にも、楽しく参加させて頂いています。

会費・授業料・稽古日等・詳細は左記へお問い合わせください。

【指導者】

印南町南谷 木田文字

090-4640-9004

あとがき

令和元年がスタートしましたが、国内外は常に激動の二途を辿っており、不透明感が漂っています。

世界の主要国が堂に会する「G20」が、初めて日本で、しかも関西の大阪で開催されましたが、大過なく終えたことに、国民皆安堵した事でしょう。

しかしながら、各国の思惑が入り混じって複雑を極め、特に米中をはじめ貿易を巡る報復合戦が続いており、イランの核合意も暗礁に。「頭を冷やして話し合いを」と呼びかける雨が会議中続いたことは、記憶に新しい。

さて、参議院選が終わり、当議会も折り返し地点に差しかけたところですが、残された期間、当町に山積する諸課題に全力を傾注したいと思います。

（藤本 記）

TEL 42-1739
FAX 42-8055
議会広報特別委員会

委員長	中島 洋
副委員長	古川 良真
委員	藤本 憲昭
委員	前田 考男
委員	杉谷 克彦
委員	玉置 彦